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Semáforo verde en Q. Roo, sólo 
con ocupación hospitalaria de 10%

Derecho de réplica

2 Opinión

– Debe haber también menos de 0.5% en crecimiento de contagios, dice CJPor José Luis
Montañez

La necesidad de seguir avan-
zando en el semáforo epide-
miológico estatal de Quintana
Roo es evidente, pues con el
paso al color amarillo quedó
en evidencia que no es sufi-
ciente para que se logre una
notoria recuperación econó-
mica y de empleos, no obstan-
te Carlos Joaquín González
manifestó que aún no existen
las condiciones para declarar
el semáforo verde.  

Para que esta fase puda de-
cretarse en el estado, antes se
requiere que la velocidad de
crecimiento de casos sea me-
nor a 0.5 por ciento y que la
ocupación hospitalaria sea del
10 por ciento o menor, aseguró
el mandatario estatal.

Explicó que en el análisis
de estos dos factores, que se
realizó el jueves de la semana
pasada, se detectó que en la
Zona Sur se mantuvo debajo
del 1%, pero incrementó 0.1
por lo que se mantiene en ries-
go de regresar a la fase naranja,
en contraste con la Zona Nor-
te, donde se detuvo el ascenso
de los contagios.

Advirtió que en el semáforo
a nivel nacional, dos entidades
regresaron a la fase naranja, por
lo que es sumamente importan-
te continuar respetando las me-
didas sanitarias y con ello evitar
que el índice de velocidad en
el crecimiento de casos aumen-
te en Quintana Roo y se tenga
que enfrentar también a un re-
troceso en el semáforo.

Reiteró que el estado podrá
ingresar a la fase verde “sólo
cuando el indicador de velo-
cidad de crecimiento de casos
se mantenga al menos durante
dos semanas, en 0.5 y la ocu-
pación hospitalaria sea del
10% o menor en el mismo pe-
riodo de tiempo”.

Finalmente, afirma que el
resultado del comportamiento
ciudadano en la pasada cele-
bración del Día de la Indepen-
dencia, se podrá valorar hasta
finales de septiembre y los pri-
meros días de octubre, cuando
sea posible determinar si hay
o no un incremento en el nu-
mero de contagios, como su-
cedió una quincena después
de la celebración del Día del
niño y el Día de las madres.

APATÍA PARA CREAR
NUEVAS EMPRESAS

EN EL ESTADO
La industria privada en Quin-
tana Roo recientemente lanzó
una convocatoria para apoyar
a nuevos empresarios que qui-
sieran arrancar negocios en la
entidad, a fin de de diversifi-
car la economía y no depen-
der únicamente del turismo,
no obstante, hasta ahora, di-
cen, no han recibido ningún
proyecto concreto que pudiera
materializarse, tal vez por
apatía o por el temor que cau-
sa emprender en tiempos de
pandemia dentro de la nueva
normalidad.

Sergio León Cervantes, pre-

sidente de la Confederación
Patronal de la República Me-
xicana (Coparmex), comentó
que estas situaciones están fre-
nando la generación de nuevos
proyectos y en consecuencia
la de nuevos empleos, sin em-
bargo, reiteró la importancia
de  impulsar nuevas opciones
económicas para no repetir los
errores del pasado y no enfren-
tar de nueva cuenta una situa-
ción como la crisis actual, en

la que depender de sólo un sec-
tor, la afectación ha sido mu-
cho más grave.

“Hemos tenido algunas per-
sonas que nos buscan para so-
licitar información, o cómo de-
ben entregar los proyectos, pe-
ro hasta ahora no hemos tenido
una sola solicitud formal. Pero
seguiremos promoviendo la
convocatoria hasta el 16 de oc-
tubre, que es la fecha para re-
cibir las solicitudes, y la invi-

tación es que las personas se
arriesguen”, comentó.

El sector empresarial a cam-
biado su forma de ver los ne-
gocios con esta pandemia. Por
ello, organismos como el Con-
sejo Coordinador Empresarial
del Caribe y la Coparmex, por
mencionar algunos, siguen tra-
bajando para impulsar el turis-
mo o servicios, pero también
buscan nuevas posibilidades
para la diversificación econó-

Para que el semáforo verde pueda decretarse en Q. Roo, la velocidad de crecimiento de
casos debe ser menor a 0.5% y la ocupación hospitalaria del 10%.
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mica y que lleguen nuevas in-
versiones en otros sectores.

Entre las áreas de oportuni-
dad que les interesan están:
agronegocios, pesca y acua-
cultura, forestal, manufacturas,
servicios, innovación e inves-
tigación tecnológica, por lo
que convocaron a los intere-
sados en crear empresas de es-
te tipo a acercarse con ellos
para recibir apoyo financiero.

La convocatoria fue abierta
desde el 7 de septiembre, para
quien tenga proyectos que lle-
ven al estado a la diversifica-
ción. Explicaron que la parti-
cipación no está limitada, por
lo que pueden participar em-
presarios consolidados, aca-
démicos o emprendedores,
pues el interés es reactivar la
economía del estado y la ge-
neración de empleos lo más
pronto posible.

León Cervantes comentó
que una vez que tengan pro-
yectos, la finalidad es que las
cámaras ayuden a consolidar-
los buscando los fondos y ase-
sorías para crear estas nuevas
empresas, por lo que los invitó
a tener confianza. “Postulen
sus proyectos, todos serán
evaluados y todos tienen la
misma oportunidad de ser se-

leccionados”, concluyó. Es-
peran que conforme el semá-
foro epidemiológico avance y
se permita una reactivación de
labores con menos restriccio-
nes, los chicos, medianos y
grandes empresario comien-
cen a recuperar la confianza
para invertir y apostar por pro-
yectos distintos a lo relacio-
nado con el turismo en la en-
tidad. Pues muchos piensan
que invertir en el sector turís-
tico es “ir a lo seguro”, no obs-
tante, esta emergencia sanita-
ria dejó claro que no.

DÉFICIT DE ELEMENTOS
EN LA POLICÍA
QUINTANA ROO

Por otro lado, además de la cri-
sis económica y la falta de em-
pleos, Quintana Roo enfrenta
otro problema, que precisa-
mente se deriva de lo anterior
y es: el alza en la incidencia
delictiva, pues mucha gente
que se quedó sin trabajo ha op-
tado por el camino fácil, incre-
mentando el número de robos
y otros ilícitos, a lo que ahora
hay que sumar el déficit de ele-
mentos policiacos que reco-
noció esta semana la Secretaría
de Seguridad Pública, para ha-
cer frente a la inseguridad.

El subsecretario de seguri-
dad pública, Alejandro Ocam-
po Galindo, confirmó que la
Policía Quintana Roo cuenta
con 5 mil 600 elementos, de
los cuales mil 500 pertenecen
a seguridad pública y de éstos,
un 80 por ciento se encuentran
realizando labores de campo.
No obstante, reconoció que la
Secretaría de Seguridad Públi-
ca enfrenta un déficit de dos
mil elementos para cumplir
con el requisito de tener 1. 8
policías por cada mil habitan-
tes, regla establecida por el Sis-
tema Nacional de Seguridad
Pública.

A esto, hay que sumar las
bajas que se han dado como
consecuencia de la pandemia
por Covid-19, durante la que
muchos al ser parte del grupo
de mayor riesgo de contagio,
han tenido que ser enviados a
sus hogares, por padecer en-
fermedades crónicas u obesi-
dad. Por ejemplo, en el muni-
cipio de Othón P. Blanco (Che-
tumal) hay 350 elementos po-
liciacos para enfrentar la inse-
guridad en la capital del Esta-
do, pero 80 de ellos permane-
cen en sus casas, al ser consi-
derados dentro de los grupos
de riesgo.

ABREN SÓLO 100
PLAZAS PARA AGENTES

“Con el propósito de garanti-
zar una mejor reacción, esta-
mos realizando un diagnóstico
de las condiciones de salud de
los elementos policiacos, ya
que varios presentan enferme-
dades crónico degenerativas,
por lo que en breve se pondrá
en funcionamiento una unidad
de rescate y urgencias médi-
cas”, aseguró.

Ante esta falta de elementos
en la corporación, el subsecre-
tario de Seguridad Pública dijo
que en estos momentos dispo-
nen de 100 plazas para policías
y personal administrativo que
se integrarán al Centro de Con-
trol, Comando, Cómputo y

Comunicaciones (C5) que en-
trará en funciones en la Zona
Norte. No obstante, sigue sin
ser suficiente para cubrir la de-
manda de seguridad que re-
quiere un estado como Quin-
tana Roo, en el que no solo hay
que salvaguardar a la gente lo-
cal, sino a los miles de turistas
que arriban al estado.

Ocampo Galindo dijo que
se han presentado 500 aspiran-
tes, quienes compiten por una
de esas 100 plazas disponibles
por el momento, pero no des-
cartó que en algún momento
se puedan abrir más.

MIEMBROS DE LA
FGE NO APROBARON

EVALUACIÓN DE
CONTROL

Según información proporcio-
nada por el presidente de Con-
sulta y Participación de la Co-
munidad en Seguridad Pública
de Quintana Roo, Jorge Escu-
dero, por lo menos 110 ele-
mentos de la Fiscalía General
del Estado (FGE) no cuentan
con la debida acreditación de
la evaluación de control y con-
fianza vigente, ya sea por que
no aprobaron, porque están
suspendidos o porque se en-

frentan a algún procedimiento
administrativo.

En números, detalló que de
los 110 elementos no acredi-
tados, 96 no aprobaron la eva-
luación de control, lo que re-
presenta el 19% de los 598 ele-
mentos enfrentados a esta
prueba, además de que se ini-
ció un procedimiento adminis-
trativo de separación de 58 ele-
mentos y 18 se encuentran en
suspensión, sostuvo en confe-
rencia de prensa.

Agregó que, buscará reu-
nirse en los siguientes días
con el Fiscal General, Óscar
Montes de Oca, para analizar
el tema de los elementos que
no han logrado acreditar los
exámenes de control y con-
fianza: “Si no aprueban las
instancias de este examen de
control y confianza no puede
continuar esto así, esto no se
da. nosotros tenemos la res-
ponsabilidad de vigilar y que
nos entreguen cuentas para
saber cómo va esta capacita-
ción, porque tenemos que
empezar desde ahí, porque te-
nemos que acompañar a la
autoridad”, expuso.

La industria privada (IP) en Q. Roo, lanzó una convocatoria
para apoyar a empresarios y diversificar la economía, pero no
han recibido proyectos concretos.

El déficit de elementos policiacos para enfrentar inseguridad
en el estado fue reconocido esta semana por la Secretaría de
Seguridad Pública. montanezaguilar@gmail.com
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Registra EU más muertes por
Covid-19 que en cinco guerras

El número de muertos por Covid-

19 en Estados Unidos superó el

de las últimas cinco guerras en las

que ha luchado este país, desde

la de Vietnam hasta los combates

en Irak y Afganistán.

Este miércoles, Estados Unidos

registró 200 mil 818 fallecidos, casi

una cuarta parte del total mundial,

que es de más de 971 mil fallecidos,

según el recuento independiente

de la Universidad Johns Hopkins.

De esa forma, Estados Unidos

sigue siendo el país con más de-

cesos en términos absolutos por

delante de Brasil, con 138 mil 105

fallecidos; India, con 90 mil 020;

México, con 74 mil 697; Reino Uni-

do, con 41 mil 914; Italia, con 35

mil 738; Perú, con 31 mil 568;

Francia, con 31 mil 426; y España,

con 30 mil 904.

Los decesos por la pandemia

en Estados Unidos equivalen a

unos 60 fallecimiento por cada 100

mil habitantes, por debajo de otros

países como Reino Unido, Ecuador,

España o Brasil. Nueva York, Nue-

va Jersey, Texas y California siguen

siendo algunas de las regiones más

afectadas del planeta por el virus,

que fue detectado por primera vez

a finales del pasado diciembre en

la ciudad china de Wuhan.

Esas cinco guerras se cobraron

en total 86 mil 658 vidas, aunque

la de Vietnam fue la más sangrien-

ta con 47 mil 434 decesos.

La cifra actual de fallecidos por

Covid-19 es, además, casi el doble

de los soldados estadounidenses

que fallecieron durante la Primera

Guerra Mundial.

Con 116 mil 516 muertes, la

Primera Guerra Mundial es el ter-

cer conflicto más sangriento de la

historia de Estados Unidos, supe-

rado por la Segunda Guerra Mun-

dial, donde más de 400 mil esta-

dounidenses murieron, y la Guerra

Civil con 655.000 fallecidos, según

el Servicio de Investigación del

Congreso.

A PUNTO DE REBASAR LOS SIETE
MILLONES DE CONTAGIOS

En cuanto al número de casos, Es-

tados Unidos ya se acerca a los 7

millones con 6 millones 897 mil

756 infecciones confirmadas, de-

talló ayer, en su web, la Universi-

dad Johns Hopkins.

Ante esta situación, el presi-

dente estadounidense, Donald

Trump, ha seguido restando im-

portancia a la enfermedad y justo

el lunes, cuando Estados Unidos

se acercaba a las 200 mil muertes,

afirmó que el virus “afecta virtual-

mente a nadie” por debajo de la

edad de 18 años, algo que los ex-

pertos médicos niegan.

El mafrtes en una rueda de

prensa, la portavoz de la Casa

Blanca, Kayleigh McEnany, rebatió

la idea de que al mandatario no le

importe la pandemia y aseguró

que está “despierto por la noche”

pensando en ello.

Mientras tanto, el Instituto de

Métricas y Evaluaciones de Salud

(IHME) de la Universidad de Was-

hington, en cuyos modelos de pre-

dicción de la evolución de la pan-

demia se fija a menudo la Casa

Blanca, calcula que para las elec-

ciones presidenciales del 3 de no-

viembre, Estados Unidos habrá su-

perado los 258 mil fallecidos y para

el 31 de diciembre, los 400 mil.

Rebasa los 200 mil fallecimientos

-Casi una cuarta parte del total mundial, que es de más de 971 mil defunciones

Infectarán a voluntarios en Reino Unido para probar vacunas
El Reino Unido será sede de ensayos clíni-

cos en los que los voluntarios se infectarán

deliberadamente con el nuevo coronavirus

para evaluar la eficacia de las vacunas ex-

perimentales, informó este miércoles el dia-

rio Financial Times, citando a personas in-

volucradas en el proyecto.

El proyecto financiado por el gobierno co-

menzaría en enero en una instalación de

cuarentena en Londres, según el diario bri-

tánico. Financial Times dijo de que a los vo-

luntarios se les inoculará primero una vacuna

y luego recibirán una dosis de coronavirus

que desafiará a esta vacuna, sin nombrar

qué vacuna se probaría en el proyecto.

NO DESCARTAN NUEVO
CONFINAMIENTO NACIONAL

El gobierno británico no descarta un segun-

do confinamiento nacional si las nuevas res-

tricciones para contener la pandemia no dan

los resultados esperados, dijo este miércoles

el ministro de Exteriores, Dominic Raab.

El Ejecutivo de Boris Johnson dio a cono-

cer el martes una serie de medidas para frenar

la segunda ola del coronavirus, como el uso

obligatorio de mascarillas en bares, restau-

rantes y tiendas minoristas en Inglaterra, mien-

tras que se reforzarán las multas para quienes

no cumplan con las reglas de seguridad.

Las otras regiones británicas, como Es-

cocia, también han tomado medidas simi-

lares después de que el número reproduc-

tivo R -que indica cuánta gente puede con-

tagiar una persona infectada-, haya llegado

en todo el Reino Unido, según los expertos,

a entre 1,1 y 1,4.

Los asesores científicos del gobierno

han alertado de que el país puede alcanzar

50.000 contagios diarios de Covid-19 a me-

diados de octubre si no se dan pasos con-

cretos para frenar las infecciones.

Con más de 200 mil muertos, Estados Unidos continúa como el país con más decesos por
Covid-19, en términos absolutos, por delante de Brasil.
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Por redacción DIARIOIMAGEN

Cancún.- El ritmo de contagios a Covid-19 en
Quintana Roo continúa con un ritmo estable y li-
geramente a la baja, tan es así, que ayer se regis-
traron sólo 68 nuevos contagios a la enfermedad,
con los que se alcanza una cifra de 11 mil 477 ca-
sos acumulados. Mientras que con 9 muertes más
ya se tiene un registro absoluto de mil 610 defun-
ciones desde que se declaró la pandemia, el pasado
mes de marzo.

De acuerdo con el reporte diario de la Secretaría
de Salud estatal, hasta ayer al mediodía había un
conteo de 8 mil 707 personas recuperadas, 7 mil
968 casos negativos, 677 casos en estudio, 11 mil
477 casos positivos y mil 610 defunciones rela-
cionadas a Covid-19.

Asimismo, de los 68 nuevos casos registrados,

se informó que 38 tuvieron lugar en el municipio
de Benito Juárez (Cancún); 22 más en Othón P.
Blanco (Chetumal); siete en Solidaridad (Playa
del Carmen) y el ultimo restante en Isla Mujeres.

Los casos activos hasta ayer eran mil 160, de
los cuales, al no presentar síntomas graves, 882
enfrentan la enfermedad en aislamiento social y
los otros 278 restantes han tenido que ser hospi-
talizados en alguno de los centros de salud desti-
nados a dar atención a pacientes Covid-19.

En cuanto a la ocupación hospitalaria, se in-
formó que Chetumal se mantuvo en 25%, mientras
que Bacalar lo hizo en 20% y Cancún en 19%.
El resto de los municipios presentaron: Cozumel
(37%), Felipe Carrillo (0%), Isla Mujeres (0%),
José María Morelos (0%), Lázaro Cárdenas (0%),
Puerto Morelos (0%) y por ultimo Playa del Car-
men (27%) y Tulum (10%).

Sobre la ocupación
hospitalaria, se informó 
que Chetumal se mantuvo
en 25%, mientras que
Bacalar lo hizo en 20% 

y Cancún en 19%

El datoEl ritmo de contagios sigue estable
Otros 68 casos de coronavirus en
el estado, para un total de 11,477

De acuerdo con el reporte diario de la Secretaría de Salud estatal, hasta ayer al
mediodía había 11 mil 477 casos positivos a Covid-19

Con 9 decesos más ya son mil 610 acumulados: Salud
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Chetumal.– En Quintana Roo, el sector
salud se encuentra listo para el arranque
de la campaña de vacunación contra la
influenza, que se realizará del 1 de oc-
tubre al 31 de diciembre de 2020 con la
meta de aplicar 447 mil 369 dosis, su-
brayó la secretaria de Salud, Alejandra
Aguirre Crespo.

Detalló que por parte de la Secretaría
de Salud se prevé aplicar 232 mil 493
para lo cual se contará con 184 puestos
fijos y semifijos de vacunación, además
de los 176 centros de salud urbanos y ru-
rales del Estado y los 10 hospitales, así
como la participación de personal y 165
vacunadores.

Indicó que la población objetivo la
conforman los grupos de riesgo como la
población de 6 a 59 meses de edad, adul-
tos mayores de 60 años, embarazadas,
personas entre los 5 y los 59 años con al-
gún factor de riesgo como asma no con-
trolada, enfermedades crónicas, cardio-
patías, VIH, cáncer, problemas renales
crónicos, diabetes descontrolada, obesi-
dad mórbida y otros tipos de inmunosu-
presión, y personal de salud.

Al acudir a los módulos de vacuna-
ción, recomendó continuar con la apli-
cación de las medidas de higiene, el uso
adecuado del cubrebocas, lavado fre-
cuente de manos y la sana distancia.

En relación a las personas recupera-
das del Covid-19 recomendó la vacuna-
ción al menos 10 días después de la re-
cuperación, y en el caso de aquellas re-
cuperadas que pertenecen al grupo de
riesgo y presentan algún tipo de secuela
acudir con su médico tratante para una
evaluación previa.

En este sentido, señaló que en las uni-
dades de salud se cuentan con los proto-
colos preventivos para la jornada de va-
cunación además de que se programaran
sesiones de vacunación a grupos, por ho-
rarios y cantidad de usuarios, así como
brigadas de vacunación en asilos, centros
de confinamiento y reclusorios.

Vacunación contra influenza, del 1 de octubre a diciembre
La meta es aplicar 447 mil 369 dosis

El sector salud se encuentra listo para la campaña de
vacunación contra la influenza, del 1 de octubre al 31 de
diciembre, con la meta de aplicar 447 mil 369 dosis.
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Chetumal.- El gobernador Carlos
Joaquín expresó que la reactivación
económica de Quintana Roo va
muy bien, principalmente en el tu-
rismo, con la apertura de más vue-
los y más asientos para los aero-
puertos de Cancún, sin descuidar
los de Cozumel y Chetumal.

“El tener el semáforo epide-
miológico estatal en color amarillo
permite mayores ocupaciones en
los diversos destinos, pero es el
momento también para ser más es-
trictos en la aplicación de las me-
didas de prevención, de los hábitos
de higiene y evitar contagios por
Covid-19”, explicó el gobernador
de Quintana Roo.

El mandatario estatal insistió
en que el equilibrio entre el cuidado
de la salud y la reactivación de la
economía de Quintana Roo permi-
tirá recuperar los liderazgos tanto
en generación de empleos para la
gente como en el crecimiento eco-

nómico y los beneficios lleguen a
todos. Durante el programa Enlace
Ciudadano, que se transmite por el
Sistema Quintanarroense de Co-
municación Social y las redes so-
ciales de la Coordinación General
de Comunicación, el gobernador
Carlos Joaquín explicó que el ries-
go de contagio es de menos uno en
todo el estado.

La aplicación de las medidas
sanitarias y de higiene se refleja en
el ranking de las 10 colonias con
más riesgo de contagios, en donde
los números de casos positivos han
descendido a 5, 4 y 3.

Al respecto, el titular del Eje-
cutivo destacó la participación de
la gente, pero también advirtió te-
ner mayor cuidado, no relajar las
medidas y evitar regresar al color
naranja, como ha sucedido en otras
entidades del país.

En cuanto a la reactivación eco-
nómica, el gobernador dio a cono-

cer que tuvo una reunión de gober-
nadores de la Conago con el secre-
tario de Hacienda Arturo Herrera
Gutiérrez en donde el tema del pre-
supuesto para 2021 fue revisado.

Expresó que hubo buenas res-
puestas del secretario Herrera Gu-
tiérrez, se reconoció que los efectos
de la emergencia sanitaria por Co-
vid-19 en las finanzas provocan un
cierre de año complicado, por lo
que se propuso trabajar en reasig-
naciones presupuestales. Informó
que habrá una gira de trabajo con
el titular de la SHCP por Quintana
Roo, donde habrá inicios de obra
que verá Herrera Gutiérrez.

En relación a la recuperación
vuelos, el gobernador explicó que
hay buenas noticias, como por
ejemplo la nueva ruta México-Che-
tumal que empezará a operar Viva
Aerobus el 12 de noviembre; la
apertura de los aeropuertos cen-
troamericanos y europeos.

El gobernador destacó la
participación de la gente,
pero también advirtió tener
mayor cuidado, no relajar

las medidas y evitar
regresar al color naranja.

El datoAfirma que la recuperación económica va bien 

Insta CJ a mantener equilibrio
entre la salud y la reactivación
El gobernador busca obtener recursos que se requieren en esta etapa crítica

Chetumal.- La presidenta del Sis-
tema Estatal DIF Quintana Roo,
Gaby Rejón de Joaquín, entregó
reconocimientos a 134 trabajado-
res del organismo que se sumaron
a la estrategia de gorras y chalecos
amarillos del Gobierno del Esta-
do, apoyando durante la pande-
mia de Covid-19 en el armado de
dotaciones alimentarias y en la
entrega casa por casa en los once
municipios, a quienes dijo que sus
acciones contribuyeron de manera
importante a mejorar la calidad
de vida de miles de familias quin-
tanarroenses.

En una sencilla ceremonia re-
alizada en el edificio central de la
institución y en la que estuvo
acompañada por la directora ge-

neral, María Elba Carranza Agui-
rre y el subdirector general admi-
nistrativo, Carlos Rivas Lugo, la
señora Gaby Rejón de Joaquín re-
conoció la dedicación y esfuerzo
de los colaboradores de la familia
DIF que se sumaron desde hace
seis meses a las acciones de ayuda
a la población.

“Todos y cada uno de ustedes
han cumplido una importante tarea
que nos ha permitido consolidar
la cohesión social que siempre he-
mos querido tener en nuestro Es-
tado, más aún en estos tiempos di-
fíciles que nos están poniendo a
prueba. Su labor, lo repito, muestra
valores que nos unen a todos, co-
mo la solidaridad, el respeto y la
entrega a los demás”, finalizó.

En cuanto a su labor como vo-
luntario, Héctor Reyes Suárez
Garcés señaló que para él fue muy
importante participar en la elabo-
ración de despensas, ya que como
ser humano fue una manera de
apoyar a todas las personas que
están en una situación muy vul-
nerable ante la emergencia sani-
taria de Covid-19.

Por su parte, Miqueas Abra-
ham Cupul Tun agradeció el re-
conocimiento a todos los volun-
tarios que se sumaron al armado
de despensas por la emergencia
sanitaria que ha afectado al mundo
entero, pues ello hablaba del es-
fuerzo y el sentido humano del
DIF Estatal y del gobierno del es-
tado que encabeza Carlos Joaquín.

Gaby Rejón reconoce esfuerzo de trabajadores del DIF
Apoyo en la pandemia de Covid-19

Gaby Rejón entregó reconocimientos a 134 trabajadores del DIF estatal que
se sumaron a la estrategia de “gorras y chalecos amarillos”.

Carlos Joaquín afirmó que el equilibrio entre el cuidado de la salud y la
reactivación de la economía de Quintana Roo permitirá recuperar liderazgos.
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RESTAURANTE

COMIDA MEXICANA
TAMALES Y ATOLE

A B I E R T O
TE LO LLEVAMOS A TU CASA: 998 184-2074 998 295-0484

#DELACONDESAALATULUM

10%
DE DESCUENTO

9AM-8PM

PICKUP

10%
DE DESCUENTO

9AM-8PM

DELIVERYPROMOCIONES

EL QUE NACE PARA TAMAL, DEL CIELO LE CAEN LAS HOJAS...

INCLUYE:
2 PLATILLOS

1 PLATO DE FRUTAS
1 PAN DULCE

2 CAFÉ AMERICANO

INCLUYE:
1 PLATILLO

1 VASO DE AGUA
1 POSTRE

INCLUYE:
1 PLATILLO

1 VASO DE AGUA
1 CHOCOLATE CALIENTE

CHILAQUILES CON HUEVO
HOT CAKES

HUEVOS DIVORCIADOS

PLATO DE FRUTAS (MIXTO)
PAN DULCE

MILANESA EMPANIZADA
SÁBANA DE RES

CECINA
BISTEC ENCEBOLLADO
POLLO A LA PARRILLA

POLLO CON MOLE
FAJITAS

PAMBAZOS
FLAUTAS DE POLLO

MOLLETES
TOSTADAS DE POLLO

SOPES DE POLLO

CAFÉ AMERICANO
AGUA FRESCA

POSTRE
AGUA FRESCA

CHOCOLATE CALIENTE

¡A DESAYUNAR!
EN PAREJA

¡A COMER! ¡A CENAR!

$250 $220 $150

ESCOGE 2

PARA COMPARTIR

ESCOGE 1
ESCOGE 1

PARA CADA UNO
ACOMPAÑANTE ACOMPAÑANTE
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Cancún.- El Tianguis Turístico Virtual
arrancó ayer y aunque Quintana Roo
se negó a pagar lo que consideró en su
momento, cuotas excesivas por parti-
cipar, finalmente sí tiene una participa-
ción limitada y es sólo a través de un
stand gratuito, donde una comitiva re-
presentará a los 11 destinos del Caribe
mexicano.

Marisol Vanegas Pérez, secretaria
de Turismo en la entidad, reiteró que
sólo tendrán presencia con el stand gra-
tuito, no obstante, intentarán dar aten-
ción al mayor número de citas de ne-
gocios que se presenten de manera vir-
tual, por lo que dispusieron de un equipo
de trabajo no sóolo de la Sedetur (Se-
cretaría de Turismo) sino también del
Consejo de Promoción Turística de
Quintana Roo (CPTQ), a fin de coor-
dinarse y generar toda la información
requerida por los interesados.

“Estamos sujetos a algunas citas
que se puedan establecer con el listado
de los compradores que tengan interés
de reunirse con  las autoridades de la
entidad. Las citas están a cargo de Lizzie
Coll, directora ejecutiva de promoción
del CPTQ, sin embargo estaremos aten-
tos en el stand con los accesos para quie-
nes busquen acercarse”, explicó Vane-
gas Pérez.

En inauguración estuvieron presen-
tes: el gobernador Carlos Joaquín, en
compañía de autoridades estatales, quie-
nes participaron en algunas conferencias
a las que fueron invitados. Se abordaron
entre otros temas, la Certificación en
Protección y Prevención Sanitaria para
Instalaciones turísticas, el sello que otor-
gó la WTTC sobre Viajes Seguros; así
como las estrategias de recuperación
turística que tiene la entidad al encon-
trarse en el semáforo amarillo.

Hay que recordar que con este
avance en el semáforo epidemiológico
estatal, se permitió que los aforos para
trabajar se ampliaran hasta un 60%, lo

que atrajo hasta el momento a 42 mil
turistas a la entidad.

GRUPO XCARET PRESENTA
“XEGURIDAD 360°”

Una de las empresas turísticas que con-
firmaron su presencia en este primer
tianguis digital, fue Grupo Xcaret, que
presenta su modelo de seguridad, deno-
minado “Xeguridad 360°”,  mismo que
han implementado para hacer frente a
la contingencia de Covid-19. Lo mismo
dan a conocer su oferta para eventos.

El Tianguis Turístico Virtual termi-
nará sus actividades el día de hoy y hasta
ahora se tiene un registro de asistentes
confirmados en el siguiente desglose: mil
900 compradores de 45 países, mil 850
empresas y 20 mil citas de negocios pro-
gramadas , además de 220 expositores.

El Tianguis Turístico de México se
iba a llevar a cabo en Mérida; del 22 al
25 de marzo del presente año, pero dada
la contingencia sanitaria por el Covid-
19, se tomó la decisión de llevar esta
celebración al formato virtual.

EN ABRIL SE TOCÓ FONDO
EN EL TURISMO: MIGUEL

TORRUCO MARQUÉS

El Secretario de Turismo, Miguel To-

rruco Marqués reconoció que la pan-
demia de coronavirus fue implacable
con la industria a nivel nacional, pero
confía en que la estrategia de desarrollo
regional y el próximo lanzamiento de
una vacuna, sean los detonantes para
una recuperación más pronta en el sec-
tor, asimismo, reconoce que ésta recu-
peración se dará lentamente y que fal-
tarán por lo menos dos años, para tener
las cifras del 2019.

El turismo ha sido uno de los
motores más importantes de la eco-
nomía mexicana, con un crecimiento
constante que le da valor como ge-
nerador de empleos y riqueza; no
obstante, en marzo la Organización
Mundial de la Salud declaró la pan-
demia, lo cual llevó al sector turístico
a una debacle histórica.“A partir de
ahí se vino una caída dramática des-
de la tercer semana de marzo y to-
camos fondo en abril con menos 98
por ciento, en la actividad turística”,
señaló Torruco Marqués.

Asimismo, adelantó que “la recu-
peración se dará lentamente, se con-

templan dos años para volver a niveles
de 2019, pues deben cuidarse los pro-
tocolos sanitarios para prevenir un re-
brote. En este contexto, es que Sectur
decidió llevar a cabo una versión digital
del Tianguis Turístico a fin de evitar la
propagación del virus, pero no descuidar
la promoción de nuestros destinos”.

Finalmente, celebró que a poco se
han ido recuperando los vuelos tanto
internacionales como nacionales; “al
cierre de agosto íbamos en menos 64
por ciento y si seguimos con esa ten-
dencia, podríamos llegar a menos 45 o
menos 50 por ciento en asientos de
avión para fin de año” concluyó.

Inicia el Tianguis Turístico Virtual;
Q. Roo participa con stand gratuito

-Integran comitiva para representar a los 11 destinos de este estado

El Tianguis Turístico Virtual arrancó ayer y aunque Q. Roo se negó a pagar cuotas por participar,
finalmente sí tiene presencia a través de un stand gratuito.

Atienden múltiples citas de negocios

El turismo ha sido uno de los
motores más importantes de la

economía mexicana, con un
crecimiento constante que le da

valor como generador de empleos 
y riqueza; no obstante, la 
pandemia, llevó al sector 

turístico a una debacle histórica.
El Secretario de Turismo, Miguel Torruco, reconoció que
faltarán por lo menos dos años, para tener las cifras de 2019 en
el turismo nacional.
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Cancún.- Afirman que la construcción del hotel
Riviera Cancún en la zona hotelera se ha visto en-
vuelta en diferentes irregularidades desde que ini-
ció sus obras, tan es así, que luego de varios meses
de alegato, un tribunal colegiado de Cancún emitió
una nueva orden de suspensión para sus trabajos,
pues la autoridad otorgó razón provisional al grupo
de niños que denunciaron la presunta violación
de su derecho a tener un medio ambiente sano.

La decisión del Tercer Tribunal Colegiado
se suma a otras suspensiones definitivas que
hoy tienen al proyecto Riviera Cancún, de la
cadena hotelera española RIU en obra negra, y
según Gerardo Solís, abogado ambiental, todas
siguen vigentes, por lo que la empresa no podrá
reanudar sus obras.

La resolución emitida el pasado 3 de septiem-
bre manifiesta que “una vez que el juez federal
reciba copia de esta resolución deberá comunicar
a las autoridades responsables que hasta en tanto
no se resuelva la suspensión definitiva y con su-
jeción a lo que en ella se decida, en ejercicio de
sus facultades de comprobación y verificación,
comprueben que no se continúe con la construc-
ción de la obra autorizada por la licencia de cons-
trucción tipo obra nueva y obra exterior número
76231, folio 4306/19”.

Todo lo anterior, argumentan, a fin de evitar
la posible destrucción de la zona de anidación

de tortuga marina en la zona de construcción
del hotel.

Recientemente circuló un boletín membretado
con el logotipo de la empresa RIU, donde se ase-
guraba que las dos suspensiones que ya tenía la
obra anteriormente, habían sido revocadas, por lo
que estaban en facultades de reanudar sus trabajos
de construcción, no obstante, se comprobó que
esa información no era del todo cierta.

Gerardo Solís, abogado ambiental y promo-
vente de una de las suspensiones, aseveró que la
afirmación que circuló, incluso en algunos medios
de comunicación, es falsa y que sólo había una
suspensión revocada, por lo que acusó de “corrup-
tos y comprados” a los magistrados de dicho tri-
bunal y alegó que es necesaria la intervención del
Consejo de la Judicatura Federal.

Personal de la cadena RIU confirma que el
boletín membretado que circuló en medios de co-
municación, sí tuvo origen dentro de la empresa,
pero que contiene información que no es fidedigna,
pues el equipo jurídico no había confirmado la re-
vocación de las suspensiones.

Los sellos de clausura en las obras del Hotel
Riu fueron colocados en marzo pasado y hasta la
fecha la construcción de las 533 habitaciones pre-
vistas no se ha reanudado.

RÉCORD DE NIDOS DE TORTUGAS
MARINAS EN PLAYAS DE COZUMEL

El campamento tortuguero San Martín reportó

un registro de 7 mil 250 nidos de tortugas marinas,
una cifra que rompe todos los récords desde que
se comenzaron a contar en el año 2001, por lo que
ambientalistas celebran esta cantidad histórica de
anidación.

El subdirector de Ecología, Fernando Roberto
Pola Rodríguez, explicó que el 31 de agosto de
2020 ya se habían superado las estadísticas regis-
tradas en las últimas dos décadas, para ese mo-
mento el reporte era de seis mil 660 nidos. Ante-
riormente el registro más alto de la temporada se
tuvo en 2017, con 6 mil 513 anidaciones, y este
2020 ya son de 7 mil 250.

Pola Rodríguez hizo públicas las cifras de la
contabilidad de nidos que se hacen en el campa-
mento tortuguero de la zona oriente de Cozumel
y de acuerdo con ese estudio efectuado por las bri-
gadas de voluntarios y personal de la Subdirección

de Ecología, el 4.59% pertenecen a la especie ca-
guama y 95.41% a la verde.

Asimismo, afirmó que hasta el momento han
eclosionado aproximadamente cuatro mil 200 ni-
dos, es decir, que más de 300 mil crías han sido
liberadas, lo cual es bastante alentador, pues apenas
en meses pasados, debido a las tormentas que afec-
taron a la isla se perdieron al menos unos 100 nidos
en el campamento.

Finalmente, Pola Rodríguez invitó a los visi-
tantes de las playas en las que anidan las tortugas
a que respeten, cuiden y conserven estas zonas
evitando remover las estacas de marcación.

La anidación total de tortugas marinas en 2020
fue de:  caguama (333), lo que representa un incre-
mento del 4.59% y verde (6 mil 917), es decir, que
hubo un incremento del 95.41%, para hacer entre
ambas especies un total de 7 mil 250 quelonios.

Suspensión emitida por tribunal colegiado 

Confirman que no va la construcción
del Riu en zona hotelera de Cancún

Niños denuncian violación a su derecho de tener un medio ambiente sano

Tras meses de alegato, un tribunal colegiado de Cancún emitió una nueva orden
de suspensión para las obras del Hotel Riu en la zona hotelera.
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Cancún.- De acuerdo con el reporte del C4 de la
Secretaría de Seguridad Pública de Quintana Roo,
del 7 de enero al 7 de septiembre se registraron
142 suicidios, contra 115 casos ocurridos en ese
mismo periodo del año pasado, por lo que hay un
incremento del 23 por ciento.

Los municipios con mayor incidencia son Be-
nito Juárez (Cancún), que tiene 60 casos en lo que
va del año, contra 57 que reportó en 2019 y Othón
P. Blanco (Chetumal) que de 14, pasó a 32, te-
niendo un incremento del 129 por ciento; siendo
el municipio con el mayor repunte en comparación
con el año pasado.

Solidaridad (Playa del Carmen) por su cuenta
reportó 22 suicidios este año, contra los 18  del
2019. Y en contraparte, José María Morelos e
Isla Mujeres son los municipios que hasta el
corte del pasado 7 de septiembre no han repor-
tado ni un evento.

Celina Izquierdo, de la Universidad del Ca-
ribe (Unicaribe) calificó como alarmante este
aumento tan drástico de suicidios, explicó que
en ocasiones se culpa a las familias del trastorno
que tiene una persona, por eso instó a buscar es-
trategias efectivas que ayuden a reducir estos
atentados contra la vida propia. 

“Ahora tenemos un C4 que levanta mejores
estadísticas, cuando siempre había un subregistro,
pero hoy sí tenemos una idea mucho más clara de
lo que pasa y sí tenemos esta medición, tenemos
una idea más avanzada de lo que son las enfer-
medades mentales”, señaló.

QUE LA SALUD MENTAL SEA
CONSIDERADA UN DERECHO PRIMORDIAL

El titular de la Comisión de Derechos Humanos
del estado de Quintana Roo, Marco Antonio Toh
Euán, dijo que en investigaciones realizadas el
sector salud ha quedado a deber, por lo que es ne-
cesario establecer un presupuesto para que la salud
mental sea considerada como derecho primordial.
“Hay que partir de la idea de la diversidad, es de-
cir, no todas las ciudades del estado tienen la mis-
ma dinámica, ni los mismos ejercicios en la vi-
vencia. No saben qué hacer en la presentación de
un caso específico de salud mental. No se debe
banalizar, hay que ser puntuales y canalizar opor-
tunamente a estas personas, antes de que lleguen
al punto de quitarse la vida” recalcó.

A fin de prevenir este tipo de eventualidades

como el suicidio, derivado de una enfermedad
mental, la Secretaría de Salud del estado realizó
un foro virtual, donde los ponentes manifestaron
de manera unánime que esta problemática se puede
detectar a tiempo y así evitar que más personas
atenten contra su propia vida.

“Todo esto se puede prevenir, aquí los médicos
de los centros de salud tienen una función impor-
tante, porque ellos pueden y deben identificar, y
detectar a tiempo cuando cualquier persona llegue
a consulta tenga un trastorno mental”, expresó
Homero León Pérez, jefe de la Jurisdicción Sani-
taria número 2.

CINCO MENORES DE EDAD SE HAN
SUICIDADO EN CANCÚN EN 2020

Un estudio que data de 2017 realizado por el Cen-

tro de Control y Prevención de Enfermedades
(CDC), alertó que los suicidios en jóvenes y niños
iban en aumento a la par del incremento del uso
de redes sociales en las que el acoso puede darse
más fácilmente, además de que su uso excesivo
puede generar conductas nocivas como frustración
y exclusión.

La presidente estatal de los Centros de In-
tegración Juvenil, Leslie Hendrick Rubio, afirmó
que las redes sociales potencian el acoso que
sufren los menores en las escuelas, sin embargo,
admitió que no se podría decir que su uso genere
suicidios. 

Ante ello, alentó que las autoridades y or-
ganismos de la sociedad civil y padres de familia
vigilen muy de cerca el uso de redes sociales
de sus hijos.

Otra gran problemática que provoca que los
niños tomen tan radical decisión es el abuso que
sufren en casa, y en ocasiones se desata en la fatal
decisión, por sentirse que son violentados y que
no existe ninguna solución .

De acuerdo con el Inegi, en México se registran
al menos 52 suicidios infantiles al mes. 

Del 2008 al 2018 se reportaron seis mil 862
menores de 18 años que se quitaron la vida. Mien-
tras que en lo que va del año, en Benito Juárez
(Cancún) por lo menos cinco menores se han qui-
tado la vida, en rangos de edad que van desde los
12 años, según reportes emitidos por la Secretaría
de Seguridad Pública.

En 2019, a nivel estatal, la cifra llegó a 12 ni-
ños, de los cuales cinco eran menores de 15 años
y siete eran de entre 16 y 18 años.

Alarmante incremento de suicidios 
Mayor repunte en Chetumal, que duplica sus casos en este año

De acuerdo con la Secretaría de Seguridad Pública de
Quintana Roo, del 7 de enero al 7 de septiembre se registraron
142 suicidios en la entidad.

En lo que va del año, en Benito Juárez (Cancún) por lo menos cinco menores
se han quitado la vida, en rangos de edad que van desde los 12 años.

Los municipios con
mayor incidencia 
son Benito Juárez

(Cancún), que tiene 60
casos en lo que va 
del año, contra 57 

que reportó en 2019 
y Othón P. Blanco

(Chetumal), que de 
14, pasó a 32, un
incremento del 
129 por ciento.

Alerta la Secretaría de Seguridad Pública 
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Chetumal.– Detienen a un me-
nonita y al propietario de una
granja en la localidad de Santa
Martha, del distrito de Orange
Walk, Belice, al pretender escon-
der la avioneta con drogas que
sobrevoló por espacio de un par
de horas las fronteras entre Belice
y México a través del Río Hondo
la madrugada del pasado lunes.

De acuerdo a las investiga-
ciones de policías beliceñas, el
propietario de la granja y un me-
nonita al parecer contribuyeron
en el desembarco de una avio-
neta con drogas, al facilitar el
aterrizaje del Jet Gulfstream G2
con matrícula XA-DOC, en la

localidad de Santa Martha, en el
distrito de Orange Walk.

El propietario de la granja,
conducía un camión de remol-
que, mientras el menonita al
parecer es quien manipuló una
excavadora encontrada en el lu-
gar de aterrizaje, con la cual
pretendían mover la “narcoa-
vioneta” y trasladarla a un ran-
cho situado en la Villa de Car-
melita para esconderlo.

El menonita tenía un rifle de
alto poder, cuya posesión legal
no pudo acreditar y según la in-
formación vertida, ambos fueron
atrapados en la zona, después
del aterrizaje de la aeronave.

Cancún.– Asesinan a un hombre y hieren
a una mujer en la Región 231 de esta ciu-
dad, al ser baleados por sujetos armados,
cuando bajaban de un automóvil Volks-
wagen Jetta blanco en la Calle 65 y des-
pués, los asesinos se dieron a la fuga.

El hombre murió en el lugar a balazos,
al recibir los impactos en diferentes partes

del cuerpo, en tanto que una mujer de la ter-
cera edad, que lo acompañaba, resultó herida,
con múltiples impactos de bala y fue trasla-
dada de urgencia al Hospital General por
paramédicos.  Luego de la llamada de auxilio
de los vecinos al número de emergencias
911, en donde se pedía presencia policiaca
en el lugar al escuchar estruendos de arma

de bala, se informó que dos heridos en la
puerta de un domicilio en la Región 231.

Al llegar al lugar, los uniformados con-
firmaron el hecho, y acordonaron el lugar,
en tanto esperaban a las autoridades co-
rrespondientes y a elementos del Servicio
Médico Forense para proceder a retirar el
cadáver de la víctima.

Los “cazaron” cuando bajaban de un auto

Matan a un hombre y hieren de 
muerte a una anciana en la R-231

Detienen a dos sujetos que
pretendían ocultar “narcojet”

Sobrevoló frontera entre Belice y México

Matan a un hombre y hieren a una mujer en la Región 231, en la Calle 65.

En el distrito de Orange Walk, Belice, pretendieron esconder

la avioneta con drogas, que sobrevoló por espacio de un par

de horas las fronteras entre Belice y México.

Cancún.– Una alerta de fuga de gas LP generó la
evacuación de clientes y personal en Walmart en
Cancún, ubicado en la avenida 135, en el polígono
sur, en donde el desalojo del área se realizó en corto
tiempo.  Las autoridades entrevistaron al gerente de
la tienda, quien les informó que en estos casos se si-
gue el protocolo de salida de lugar en caso de algún
riesgo o situación de alarma, además de activarse
los rociadores de los dos tanques estacionarios con
capacidad de 5 000 litros de gas LP. En tanto, se re-
alizaba el procedimiento de revisión en el lugar, don-
de no encontraron nada, por lo que personal de man-
tenimiento procedieron a desactivar la bomba de los
rociadores, y sólo una vez que se descartó el riesgo,
el personal regresó al lugar. En tanto, a los clientes,
se les informó que el supermercado no abriría sus
puertas hasta la mañana de hoy, ante los procedi-
mientos y trámites de rigor al interior del negocio,
luego de la alerta de fuga de gas.

Desalojan Walmart en Cancún por fuga de gas LP
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Cancún.– Ejecutan a balazos a un sujeto en su casa
en la colonia El Milagro, fue identificado como
Samuel M.B.U., de 44 años, con domicilio en Ti-
zimín, Yucatán, según consta en la mica de INE
que estaba en el suelo.

La palapa ubicada en la calle Bolivia de la co-
lonia irregular antes mencionada, que fue “rafa-
gueada” en su fachada, dejó como saldo un muerto,
al recibir tres impactos de entrada por arma de
fuego; en el hombro derecho, mandíbula lado de-
recho y brazo derecho. 

El sujeto, es un hombre de aproximadamente
de 44 años de edad, de estatura mediana, tez mo-
rena, vestía playera blanca, bermuda azul mezclilla
y sandalias color negro, que quedó tendido sin

vida en su casa, luego de la balacera que al parecer
realizaron uno o varios sujetos, de los cuales se
desconoce mayor información.

De acuerdo con el reporte del número de emer-
gencias 911, se informó que aproximadamente a
las 8:20 de la mañana dispararon contra la fachada
de una casa en la colonia El Milagro, en donde al
entrar, se encontró a una persona muerta, por lo
que elementos de la Policía Quintana Roo acor-
donaron el lugar.

Más tarde, llegaron los elementos de ser-
vicios periciales de la Fiscalía General para el
levantamiento del cuerpo, y dejar el cuerpo en
manos del personal de la Semefo a fin de re-
alizar la necropsia de ley.

Balean palapa y
asesinan a sujeto en
la colonia El Milagro

La víctima respondía al nombre de
Samuel y era de Tizimín, Yucatán

La palapa rafagueada está ubicada en la calle Bolivia de la colonia irregular El
Milagro, en Cancún.

Ejecutan a balazos a un sujeto, que fue identificado como Samuel M.B.U., de 44 años, con domicilio en Tizimín, Yucatán. Elementos de la Policía Quintana Roo acordonaron
el lugar, luego de encontrar a una persona muerta al interior de la palapa.

El hombre de aproximadamente 44 años de
edad, quedó tendido sin vida en su casa, luego

de la balacera que realizaron uno o varios
sujetos, de los cuales, hasta ayer, se

desconocía mayor información.

Recibió tres impactos 
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Cancún.- La Evaluación Nacional de
Riesgo y la Estrategia Nacional de
Combate al Lavado de Activos y Fi-
nanciamiento al Terrorismo (ENR), re-
velaron que hay cuatro células del cri-
men organizado con operaciones en
Quintana Roo. Estos grupos son: el Cár-
tel de Pacífico, Cártel del Golfo, Cártel
Jalisco Nueva Generación y los Zetas. 

De acuerdo con datos de inteligen-
cia de la extinta Procuraduría General
de la República (PGR), desde 2016 ya
se había confirmado la operación de los
cárteles de Sinaloa (Pacífico), del Golfo,
los Zetas y el Cártel Jalisco Nueva Ge-
neración en Quintana Roo.

En octubre de 2016 se confirmó la
operación de “Los Pelones” y “Los Ta-
libanes”, células ligadas con el Cártel
del Golfo y los Zetas y desde entonces
y hasta 2018, se vivieron los años más
violentos de este destino turístico, pre-
cisamente durante la transición de la
administración estatal, entre Roberto
Borge y Carlos Joaquín González.

En el mismo periodo de tiempo,
arribaron a la entidad los primeros ele-
mentos del Cártel Jalisco Nueva Gene-
ración, con lo que hubo un crecimiento
exponencial de la violencia, que dejó a
la postre 137 ejecuciones en 2016,
mientras que para 2017 se elevó a 326
ejecuciones y para 2018 fueron 936 ho-
micidios, el año más violento, no sólo
en Quintana Roo, sino también en todo
el territorio nacional.

Tuvieron lugar en ese momento,
hechos violentos de gran magnitud
como el ataque al bar Blue Parrot en
Playa del Carmen, en pleno festival
de música electrónica el 16 de enero
de 2017 y que dejaron como saldo
seis personas muertas y siete heridas.
El día posterior a este atentado, en
Cancún, personas armadas realizaron
un ataque a las instalaciones de la
Fiscalía General del Estado (FGE)
en la Zona Norte, dejando cuatro per-
sonas muertas.

El año pasado se registraron 698
ejecuciones y hasta el último corte
oficial presentado el pasado 20 de

septiembre, en lo que va de 2020 van
408 homicidios dolosos, es decir, que
hay una evidente diminución en el
numero de ejecuciones a partir de
2019, de acuerdo con cifras estadís-
ticas del Secretariado Ejecutivo del
Sistema Nacional de Seguridad Pú-
blica (Sesnsp).

DOS MIL 505 MUERTES
RELACIONADAS AL CRIMEN ORGANIZADO

De 2016, fecha que el estudio presen-
tado por la UIF toma como inicio para
evaluar el alcance económico de los
grupos criminales, y hasta el día de hoy
hay un registro de dos mil 505 muertes
relacionadas con el crimen organizado
en Quintana Roo.

Santiago Nieto Castillo, titular de
la Unidad de Investigación Financiera
(UIF), señaló que las organizaciones
delictivas siempre encuentran mecanis-
mos que les permiten violar la ley y dis-
poner de ganancias ilícitas, mismas que
a nivel nacional generaron un monto
de por lo menos un billón de pesos entre
el 2016 y el 2018.

Asimismo, presentó un mapa de la
distribución de los diversos grupos de-
lictivos en el país, donde se especifica
que en la región de la Península de Yu-
catán se tiene la presencia de cuatro cár-
teles, entre los que se encuentran Cártel
del Pacífico, Cártel del Golfo, Los Zetas
y el Cártel Jalisco Nueva Generación,
éste último con presencia exclusiva en
Quintana Roo.

“Tenemos 19 organizaciones delic-
tivas de alto impacto, y de ellas dos de
naturaleza supranacional: el Cártel Ja-

lisco Nueva Generación y el Cártel del
Pacífico”, declaró.

Reveló que el Cártel de Sinaloa y
el CJNG se disputan 15 entidades: Ba-
ja California, Baja California Sur, So-
nora, Chihuahua, Coahuila, Sinaloa,
Zacatecas, Jalisco, Colima, Querétaro,
Estado de México, Guerrero, Oaxaca,
Chiapas y Quintana Roo, ésta última
entidad, la única de la península donde
tienen presencia.

Finalmente, autoridades de la UIF y
de Seguridad y Protección Ciudadana,
coinciden en que para restarle fuerza a
los cárteles se debe golpear de forma
correcta sus redes de manejo financiero
“el ataque y el combate a estos grupos
debe hacerse a través de la mecánica de
cinco ejes, primero el combate a los si-
carios y a los líderes de los cárteles, co-
mo se hace de manera ordinaria; después
el combate a sus estructuras financieras,
para evitar que sigan reproduciendo los
mecanismos para  poder pagar sicarios;
el tercero, el combate a la corrupción
política que los protege, sobre todo en
los ámbitos locales; el cuarto: combate
a la corrupción judicial, ministerial y
policial que les genera, les da protección
jurídica y, finalmente, a la base social
que los apoya”, concluyó.

Identifican cuatro cárteles de la
droga con presencia en Q. Roo

-Son el Cártel de Pacífico, el del Golfo, el Jalisco Nueva Generación y los Zetas

Cuatro células del crimen organizado tienen operaciones en Quintana Roo: el Cártel de Pacífico,
el del Golfo, el de Jalisco Nueva Generación y los Zetas.

De acuerdo con la Evaluación Nacional de Riesgo

La UIF y Seguridad y Protección Ciudadana coinciden en que para restarle fuerza a los cárteles
se debe golpear de forma correcta sus redes de manejo financiero.
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Conciliador claro, respecto de objetivos y al-
cances, Ricardo Monreal les afirmó ayer a
las cámaras empresariales involucradas en el
sector inmobiliario y de la construcción, y a
través de ellos al resto de los inversionistas y
empresarios de México y extranjeros, que los
senadores de Morena no cometerán excesos
ni errores ni en la revisión y aprobación de la
Miscelánea Fiscal, ni en las reformas o emi-
sión de leyes que tengan que ver con el capital
y los sectores productivos.

Y les pidió acercarse al Congreso, partici-
par en los parlamentos abiertos, dar sus opi-
niones y exigir ser escuchados en todos estos
procesos.

Así, al declararse ideológicamente como
un socialdemócrata, recordó que, dentro de la
bancada de Morena en el Senado, hay muchos
legisladores de origen empresarial que entien-
den muy bien la problemática por la que atra-
viesan no sólo los industriales de la construc-
ción, sino en general los empresarios de Mé-
xico, sin los cuales el Estado y el gobierno no
podrán salir delante del desastre que vive la
economía de México a causa de Covid-19.

En un largo diálogo virtual a través de la
plataforma Zoom, con una muy amplia par-
ticipación de empresarios inmobiliarios y de
la construcción en todo el país, el zacatecano
indicó que hay al menos 5 reformas en curso
que son del interés de estos sectores y que van
desde una nueva Ley de Aguas, hasta otra so-
bre el sector forestal.

Por ello, los exhortó a acercarse al Senado
y dar sus puntos de vista, exponer sus intereses
en cada reforma y aportar su experiencia en
cada caso.

Monreal insistió en que el gobierno de An-

drés Manuel López Obrador, la 4T y todos
quienes forman parte del Estado mexicano,
requieren de la participación de los empresarios
no sólo a través de su aportación fiscal, sino
en el desarrollo de proyectos y de su impacto
social con la creación de viviendas dignas para
los mexicanos, así como en la creación de in-
fraestructura urbana e industrial.

Subrayó que de estos sectores dependen
otras grandes ramas como son las áreas del
diseño, de los materiales e insumos de cons-
trucción, desarrollo de la ingeniería, el sector
financiero, etc.

Pero sobre todo, insistió en que unos y
otros, legisladores y funcionarios deben abrirse
al acercamiento con los empresarios y capi-

tales de todas las áreas productivas, porque
de ello depende la recuperación del desarrollo
del país.

Y se comprometió a escucharlos en cada
caso y cada reforma en curso, para así res-
tituir la confianza de ellos en el Congreso y
el gobierno.

En este encuentro virtual denominado,
Zoomit Inmobiliario MTY 2020, con el tema
“Visión del Legislativo ante la reactivación
económica y la industria de la vivienda”, de
diálogo con Ricardo Monreal, en su calidad
de presidente de la Junta de Coordinación Po-
lítica del Senado, participaron entre otros:

Gonzalo E. Méndez Dávalos, presidente
nacional de la Cámara Nacional de la 
Industria de Desarrollo y Promoción de Vi-
vienda (Canadevi); Marcos Salazar, presidente
de la Canadevi en Nuevo León; Pedro Lara
Rojas, presidente de la Canadevi en Zacatecas;
Rodrigo de León Segovia, ex presidente de
la Canadevi en Nuevo León y quizá otro cen-
tenar de empresarios inmobiliarios y de la
construcción.

Este encuentro forma parte de al menos
una decena más que se han realizado durante
los meses recientes entre empresarios y líderes
de sectores de la producción, las finanzas o
de los sectores sociales, sindicales, asociacio-
nes de la sociedad civil y hasta con diplomá-
ticos, en las que Monreal se ha significado
como el gran puente entre la 4T y su gobierno,
con todos ellos.

Ha sido especialmente asertivo y cuidadoso
en su acercamiento con los importantes y po-

derosos grupos que representa Carlos Sala-

zar, presidente del Consejo Coordinador em-
presarial, con quienes el presidente López

Obrador inexplicablemente ha roto puentes
y a quienes les ha rechazado propuestas y pro-
yectos de recuperación económica.

En este aspecto, el zacatecano no sólo ha
actuado como un bombero político de alcances
insospechados, sino que se ha constituido co-
mo una alternativa de solución de una con-
frontación empresarios-capitales-inversionistas
contra el Presidente de México de consecuen-
cias impredecibles, cualquiera de ellas por de-
más graves.

Hoy, de entre quienes requieren de solu-
ciones gubernamentales ya casi nadie va a Pa-
lacio Nacional, sino que todos buscan a Mon-

real, quien siempre les abre las puertas y siem-
pre les plantea alternativas a cada exigencia
o demanda de solución.

Monreal ha capitalizado así su circunstan-
cia de ser el líder más sobresaliente y influyente
de la actual Legislatura y su carácter de ser -
dicen no pocos- un personaje de Estado.

¿Significará todo esto algo para su futuro
político?

Yo creo que sin duda su construcción ace-
lerada como un político que escucha, que pri-
vilegia la pluralidad, que no estigmatiza ni
agrede a opositores o críticos, que hace lla-
mados a la tolerancia y al respeto de los con-
trarios, que hoy representa la parte racional
de un gobierno y un movimiento, la llamada
4T, plagado de incongruencias y contradic-
ciones, de decisiones erráticas y de personajes

radicales que asustan no sólo a inversionistas
y consultoras, sino a amplios sectores de la
población, Monreal aparece como una alter-
nativa de grandes soluciones y como uno de
los dos o tres prospectos reales hacia 2024.

¿VAN DOS EX PRESIDENTES
A SAN LÁZARO EN 2021?

El escenario del 81 aniversario del Partido
Acción Nacional, con la reaparición estelar
de Ricardo Anaya y del ex presidente Vicente

Fox, abrió todas las especulaciones, incluso
hasta las posiblemente más descabelladas.

Así, alentadas por los grupos cercanos a
Marko Cortés y a los ex candidatos presiden-
ciales perdedores, Anaya, Josefina Vázquez

Mota y del ex aspirante Santiago Creel y de
los gobernadores blanquiazules, surgieron las
posibilidades de que en la contienda de 2021
sean lanzados no sólo Fox yAnaya, sino hasta
Felipe Calderón como diputados federales.

Eso surge porque, dicen, hay ya acerca-
mientos avanzados con el ex presidente Felipe

Calderón y Margarita Zavala, y los todavía
panistas Ernesto Cordero y Roberto Gil

Zuarth, y sus grupos, para que haya una gran
reconciliación política entre todos a fin de ir
por el rescate del país.

En este contexto voló la idea de que en
San Lázaro estén de nuevo todos ellos enca-
bezados por los ex presidentes Fox y Calde-

rón como un frente poderoso opositor a la
bancada de Morena en el tramo final del go-
bierno de Andrés Manuel López Obrador.

¿Sueños guajiros?, ¿especulaciones sin fu-
turo ni base de realidad? La respuesta, dicen,
es que hoy las circunstancias exigen decisiones
extraordinarias y sin límites.

En este contexto, se adelantó que el grupo
que celebró el 80 aniversario del PAN, es decir
de Marko Cortes, Anaya, Creel, Fox y otros
ya tienen acercamientos con Calderón y Mar-

garita a quienes se les han presentado 3 opcio-
nes: el regreso al PAN con toda la fuerza y ga-
rantías que eso significaría; una alianza basada
en coincidencias y en el respeto a sus respectivos
proyectos, o una actuación concertada de unos
y otros sin descalificaciones ni ataques.

La posibilidad de ver a Fox, Calderón y
Anaya con los suyos en San Lázaro en la si-
guiente legislatura fue retomada ayer por Joa-

quín López-Dóriga en su columna de Milenio.
Sea lo que salga de esto, fue interesante el

llamado de Marko Cortés, quien sin decir
los nombres de Felipe Calderón o Margarita

Zavala, dijo en ese aniversario que todos quie-
nes coinciden con los valores de Acción Na-
cional “son bienvenidos”.

¿A quiénes si no fue lanzado ese mensaje
si no es a Calderón y a Margarita, Cordero

y su grupo?

rvizcainoa@gmail.com/ 
Twitter: @_Vizcaino / 

facebook.com/rvizcainoa

TRAS LA PUERTA DEL PODER

Obligada por la crisis...

No nos tengan miedo, en Morena no
haremos tonterías: Ricardo Monreal

- “No distorsionaremos la relación Estado-empresarios”
Por Roberto 

Vizcaíno
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ES LÓGICO QUE AL ACERCARSE
LA FECHA DE LA MASACRE DEL
2 DE OCTUBRE DE 1968, comienzan
las especulaciones y los intentos de des-
virtuar la verdad, hay muchos implica-
dos en el empeño y cuando pensamos
que muchos fueron los “beneficiarios
del 68” y lo siguen usando como un
centro para tener puestos y presupues-
tos, pues esos intentos aumentan en los
tiempos actuales, donde muchos se
quieren poner las chaquetas “revolu-
cionarias” cuando son unos tales por
cuales. En fin, el asunto es que ahora,
cuando todo indica que hay aclaracio-
nes, lo más seguro es que también exis-
tirán muchos que quieran distraer las
cosas con la misma mierda, como las
moscas: siempre regresan a la misma
mierda… en fin, ya se irán despejado
muchas dudas y al paso de los años se
van aclarando muchas cosas.

Eran otros tiempos, con diferentes
circunstancias, vivíamos en la “guerra
fría”, muchos funcionarios en México
estaban enrolados por las fuerzas de in-
teligencia norteamericanas, la CIA, BA-
JO LA CLASIFICACIÓN DE LITEM-
PO, sobre todo porque su dependencia
con Estados Unidos y su cercanía hacía
del país, como ahora, un paso especial
y convertirse en la realidad en la tras-
tienda de los norteamericanos, depen-
demos y dependíamos de ellos y a pesar
de todo se daban las últimas patadas de
ahogado buscando ser independientes
por medio del nacionalismo, buscába-
mos el juego  de, por un lado, protestar
por los medios nacionales y la indepen-
dencia marcando un nacionalismo bru-
tal y, en lo interior, aplicar el que la re-
presión en contra de cualquier movi-
miento social en México era solicitado
ser represivo por los Estados Unidos
ante la cercanía del país y por los mie-
dos al comunismo que marcaban los
tiempos aquellos.

En varios países centroamericanos
comenzaban los vientos de guerra y se
aumentaban las guerrillas influenciadas
por la imagen cubana del “foquismo
revolucionario” y porque la debilidad
de los partidos de oposición estaban
marcados por su enorme dependencia
con el burocratismo soviético y la pe-

netración de los cuerpos de seguridad
nacionales y del extranjero, así, ahora,
sabemos que muchos de los dirigentes
de aquellos tiempos en la “clandestini-
dad” eran conocidos y tenían y mante-
nían excelentes relaciones con los prin-
cipales políticos del momento y con los
grupos de seguridad nacional y del Ejér-
cito, por ello los dejaban actuar sin “re-
presión” a cambio de que, por su con-
ducto, se evitaran los movimientos ma-
sivos de protesta en contra de la política
interna, pero se solapaban y dejaban las
protestas que, incluso ellos inducían,
para presionar a Estados Unidos con
manifestaciones nacionalistas dentro
de aquel famoso sistema de política
“bonapartista”.

En aquellos años, siendo presidente
López Mateos se mantuvo una férrea
política nacionalista e incluso se llegó
a  operar los sistemas de expropiación
de empresas básicas de energía y se die-
ron las movilizaciones en contra de Mi-
guel Ydígoras Fuentes, dictador militar
en Guatemala, ante la agresión que sos-
tuvo en contra de pescadores mexicanos
que fueron agredidos militarmente en
aguas nacionales mexicanas, ahí recuer-
do que a mis pocos años, viviendo cerca
del Zócalo, salimos muchos jovenzue-
los armados de palos y algunos con ba-
rras de metal y cadenas porque supues-
tamente iríamos a la guerra contra los
guatemaltecos y estuvimos presentes
en aquel acto masivo de López Mateos
y le vimos de cerca y nos levantó ese
nacionalismo en contra de los “chapi-
nes”, al paso de los años, nos dimos
cuenta de que los guatemaltecos estaban
armados y protegidos militarmente por
los “gringos” y que ellos contaban con
una aviación militar que en cualquier
momento y en pocas horas hubieran
terminado con los principales medios
de comunicación al sur e impedido que
el Ejército mexicano llegara a la fron-
tera, pero el asunto es que la moviliza-
ción popular sirvió para terminar con
los actos de agresión “gringos” y mostró
que podíamos lograr un “respeto” o un
punto de no agresión ni presión al país.

Desde aquellos tiempos supimos
de los intentos de muchos militares
guatemaltecos para encabezar las mo-

vilizaciones guerrilleras y así comen-
zaba la historia de Yon Sosa y Luis Tur-
cios Lima y de cómo se comenzaban
a descubrir algunas de la intensas re-
laciones de los miembros y dirigentes
del PCM con políticos nacionales y de
cómo los protegían y les servían a ellos
para evitar que los jóvenes se levanta-
ran al grito guerrillero alegando que
no se podía hacer tal movimiento en el
país, al poco tiempo se fueron descu-
briendo aquellos eventos donde por
ejemplo, don Fernando Gutiérrez Ba-
rrios, el “policía caballero”, como lo
definiría Fidel Castro fue el instrumen-
to especial para que ellos pudieran en-
trenarse y embarcarse en el “Granma”
y llegar a Cuba y al poco tiempo reali-
zar la primera revolución socialista de
América, Estados Unidos perdía ese
round y un pequeño país mostraba que
se podía y que la movilización popular
era vital, así que Cuba fue convirtiendo
en un lugar para que los enamorados
de las utopías se lanzaran a buscar los
horizontes y ahí solamente se podían
entrenar y apoyar a los latinoamerica-
nos, menos a los mexicanos, ya que
por agradecimiento a México y su pos-
tura nacionalista y en favor de Cuba
en aquellos tiempos vitales, los cubanos
respetaban al país, muchos lo criticaron
otros lo entendieron, por esa razón Cu-

ba se quedó como bastión del “turismo
revolucionario” y fueron entendiendo
aquello de que: México sería socialista,
meses después de que Estados Unidos
lo fuera porque antes lo destruirían. De
ahí que se fueron desplegando actos
de represión tales como aquellas ma-
tanza de “copreros en Acapulco” y la
de la familia de Rubén Jaramillo, la re-
presión del movimiento magisterial,
del médico, la de los camiones, los fe-
rrocarrileros, los actos guerrilleros en
Chihuahua con el ataque  a Ciudad Ma-
dera, la intensa represión y asesinatos
impuestos por medio de los grupos de
la DFS encabezados por Miguel Nazar
Haro y los especiales de las otras cor-
poraciones, la protección de los grupos
del narcotráfico operados con el apoyo
de la CIA para producción y tráfico de
armas, dinero y drogas en el país para
que muchos de sus recursos generados
llegaran a los mandos de la CIA para
promocionar nuevos frentes de guerra
o actuar en contra de los que estaban,
como se conoció en el escándalo Irán
“contras” y las declaraciones del co-
ronel Oliver North… en fin, por ahí
comienza a tragedia del 68 y la acción
de los políticos ligados a la CIA y su
“golpe de Estado en México”, frustrado
por militares nacionalistas ligados al
general Cárdenas.

Inicios del 68

“Eran otros tiempos,
con diferentes
circunstancias,
vivíamos en la

guerra fría, muchos
funcionarios en
México estaban
enrolados por las

fuerzas de
inteligencia

norteamericanas, 
la CIA, bajo la
clasificación de

Litempo.”

Por Sócrates A.
Campos Lemus

¡QUE CONSTE,.. SON REFLEXIONES!

socrates_campos8@yahoo.com.mx

Miguel Nazar Haro, ex director de la DFS.
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El frente opositor a López Obra-
dor surgido en el norte del país
perdió en un santiamén lo conse-
guido en los pocos meses de exis-
tencia y su dirigente Gilberto Lo-
zano mostró no estar preparado
para encabezar un movimiento de
alto rendimiento. 

Pretendiendo dar un golpe
mediático salieron hacia el Zóca-
lo de la CDMX para instalar un
plantón, aunque no consiguieron
su propósito en una primera in-
tentona, por lo que se vieron
obligados a quedarse frente al
edificio de Bellas Artes. 

Fue ahí donde se desinfló el
movimiento que pretende la re-
nuncia del Presidente López Obra-
dor para levantar el plantón y di-
solver al grupo de unos cuantos. 

Y es que los protestantes quie-
ren que el Presidente deje el go-
bierno antes del uno de diciembre,
fecha en que cumplirían dos años
de gobernar al país, para forzar a
unos nuevos comicios. 

Los cerca de 500 manifestantes
que exigen su renuncia en vivo y
que son respaldados por otros mi-
les, se olvidan de dos cosas: Ló-

pez Obrador ganó las elecciones
con más de 30 millones de votos y
que los cargos de elección popular
no son renunciables. 

Eso lo sabe cualquier neófito de
la política y que no pueden exigir
una renuncia que es inexistente. 

Los cálculos les han salido mal
a este grupo que intenta concen-
trar la molestia existente en algu-
nos sectores del país y que este pa-
so dado sin meditarlo antes los
pondrá en evidencia y puede lle-
varlos a la desaparición de uno de
los varios frentes abierto contra el
gobierno federal y, especialmente,
en contra del Ejecutivo. 

Los de FRENAA iniciaron
bien, como un movimiento de cla-
se media (siempre las más perjudi-
cadas cada administración sexe-
nal, sin importar si son derecha,
centro o izquierda), saliendo a ex-
presar su malestar uno o dos do-
mingos al mes, creciendo de un
puñado de vehículos a llegar en al-
guna ocasión hasta dos mil en una
de las grandes urbes. 

Sus protestan se expresaban
por medio de altavoces y claxo-
nazos que enervaban a algunos,

mientras otros los apoyaban des-
de las aceras. 

Convocados por un ex directi-
vo empresarial y subvencionado
por algunos de los principales ca-
pitales del norte del país, los an-
tiamlo provocaron algunas sim-
patías, sin llegar a ser tomados
en serio por nadie, ni los ciuda-
danos, ni mucho menos por el
gobierno federal, al que tanto in-
jurian y reclaman. 

Su movimiento elitista dejó en
claro el manejo que de el se hace,
cuando aparecieron cerca de 500
casas de campaña, nuevas, de pa-
quete (como decía añejo anuncio)
que se desplazaron sobre la Aveni-
da Juárez y se descubrió que las
mismas estaban vacías, que los
protestantes se alejaban de ellas en
las noches y se mantenían ahí sola-
mente el tiempo en que eran visi-
bles para quien por ahí circulaban. 

Gilberto Lozano el alma de este
movimiento provocaba mejores
reacciones con sus videos y su pa-
pel de conferencista que como lí-
der de un movimiento que parece
no representar más que el capricho
de unos cuantos que es la pretendi-

da renuncia del Ejecutivo federal. 
Algunos veían a Lozano como

el prototipo del candidato que
añoran los empresarios de Nuevo
León para competir por el gobier-
no estatal, aunque no les creció lo
esperado y tendrán que voltear ha-
cia otros lados. 

El capital de Lozano parece di-
lapidado en una rara aventura que
no se le ve ni pies ni cabeza y que
muestra que al igual que los parti-
dos de oposición no se encuentra
quien encabece la ofensiva en
contra del gobierno federal y el
partido gobernante. 

***** 

Paralelo a la pandemia los parti-
dos políticos ya iniciaron sus
sondeos en los estados en que ha-
brá comicios para gobernador
(15) y los 300 distritos electora-
les federales, para empezar a pla-
cear a sus prospectos. Por lo
pronto el Presidente López Obra-
dor anunció que los miembros de
su gabinete que deseen competir
por uno de esos cargos deberán
renunciar el 31 de octubre para
dedicarse de lleno a ello. 

Freno a FRENAAA 

Por Ramón 
Zurita Sahagún

DE FRENTE Y DE PERFIL

Los manifestantes que
exigen su renuncia y que
son respaldados por otros
miles, se olvidan de dos
cosas: López Obrador
ganó las elecciones con
más de 30 millones de
votos y que los cargos 
de elección popular no 
son renunciables. 

ramonzurita44@hotmail.com
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Por: Aarón Ávalos 

En estos tiempos de pandemia
donde se sabe que lo mejor es
quedarse en casa, Felipe apro-
vechó para recuperar varias can-
ciones grabadas en su estudio
personal. 

Canciones que no habían si-
do mostradas a nadie ni forma-
ron parte de ningún otro proyec-
to. Teniendo el espacio para re-
tomarlas, se sumergió en la tarea
de recuperarlas de ese letargo y
reemplazó algunos sonidos co-
mo las baterias, bajos y algún
que otro instrumento. Para eso
contó con la participación de sus
talentosos amigos músicos como
Natalio Faingold, Didier Turdelo
y Gerardo Lucero. Las guitarras
en su mayoría son las documen-
tadas en el momento de haber

sido grabadas en su casa de la
emblemática “calle Gutemberg”
de Mendoza. 

Así, toma forma este trabajo
de “Canciones Inmunes” que ha
sido dividido en Episodios. Este
“Episodio 1” de 5 composiciones
esta disponible en todas las pla-
taformas desde el 28 de Julio del
2020. Cabe destacar que las mis-
ma fueron mezcladas y masteri-
zadas por Gustavo Borner en Los
Angeles. Una edición muy es-
pecial de canciones para este mo-
mento tan especial del mundo. 

A continuación, te presenta-
mos la entrevista realizada a Fe-
lipe Staiti, donde nos platica so-
bre “Canciones inmunes”.

¿Aparte de trabajar en es-

tas canciones, ¿qué otras acti-

vidades has realizado en estos

meses de encierro?

Estuve haciendo este proyec-
to de “Canciones inmunes”, que
fue un poco poner esas cancio-
nes que estaban en un letargo,
no digo abandonadas pero ha-
bían quedado grabadas en de-
mos, me puse a retocarlas, algu-
nas terminarlas, algunas cantar-
las mejor, también a componer
nuevas canciones. De ahí surgió
la idea de las “Canciones inmu-
nes”, en simpatía con estos tiem-
pos que vivimos que la inmuni-
dad es lo que nos estaría faltando
realmente. Así que he estado en-
focado en eso, y de hecho sigo
haciendo videos respecto a estas
canciones y poniéndole espíritu
positivo a esta situación pande-
mica que tenemos en el mundo.

Estas canciones las habías

hecho, pero no se habían po-

dido presentar antes, ¿cómo

se fueron juntando?

Soy una persona que me dan
épocas de componer mucho.
Por ahí no todo lo que uno com-
pone termina en un disco, por
el perfil del disco uno considera
que no va. También porque ha-
bían canciones no muy cómodas
para cantar, o me llevaba el
tiempo otra canción y algunas
se quedaban en el camino. No
había ningún juicio en especial,
no son canciones de descarte,
sino que son canciones que no
tuvieron su tiempo, Borges
siempre decía que las cosas que
no siempre tienen tiempo, son
las que perduran en el tiempo.
Por eso te puedo decir que ese
sería el ejemplo de “Correré”,
que la compuse hace 20 años,
pero si te dijera que la compuse
ayer es lo mismo, no tiene tiem-
po, no suena una canción de 20
años. Fue tomar esa piedra en
bruto y pulirla.

Con el formato en que lo

presentas, por episodios, ¿es

como si fuera un álbum?

El episodio uno, que son las
primeras cinco canciones, cada
una va a tener su video, ya hay
dos que tienen video, para fina-
les de año voy a sacar el segun-
do episodio. Éstas canciones tie-
nen una estética sonora que las
unen en un punto porque hacen
que sean mezcladas y remaste-
rizadas por una misma persona.
El episodio dos, que lo tengo ter-

minado, son las próximas cinco
canciones que van a tener una
impronta de sonido, el concepto
fue darle una participación so-
nora y estética. Este episodio 1
tiene las canciones más viejas.
Para mí ha sido redescubrir esas
canciones que para mí me ha-
bían quedado rezagadas en la ca-
rrera de la vida, y al recuperarlas,
recuperé algo, fue algo que dis-
fruté mucho y tengo muy buenos
amigos músicos que me ayuda-
ron en el streaming a grabar el
bajo, los teclados, alguna batería,
fue muy acorde a estos tiempos.

¿Qué tan difícil fue grabar

los videos de las canciones?

No fue tan difícil porque es-
peramos cuando se liberó aquí
en Mendoza, donde estoy ahora,
cuando se liberó la posibilidad
de poder hacer turismo interno,
fuimos a filmar a un lugar que
ya teníamos decidido, un lugar
muy lindo, una montaña, y lo
filmamos ahí pero fuimos nada
más un asistente, el director de
la cámara y yo. El otro video de
“Correré”, lo hicimos a las dos
semanas, sería en la normativa
de que puede hacerse turismo
interno, nos fuimos a un lugar
hermoso en la montaña y ahí lo
hicimos con los músicos que
participaron en el tema, que in-
clusive toda la temática del tema
está un poco medieval porque
es como una cosa entre pasado
y presente, estamos ahí vestidos

como medievales haciendo un
coqueteo con estos tiempos de
pandemia que también son me-
dievales, hay cosas en la historia
que no cambian del todo.

¿Hay planes de realizar un

concierto por streaming?

Tengo por ahí una idea de
hacerlo, quizá un poco más ade-
lante, pero acá la situación no
está tan fácil. Está la idea y hay
que ponerse en campaña, por
ahora estoy enfocado en lanzar
los videos, estoy poniendo más
fuerza a eso, pero si yo creo que
lo vamos a terminar haciendo
como un detalle.

¿Cuántos videos faltan por

presentar?

De este episodio quedan 3.
Con los siguientes episodios no
sé si vamos a presentar tantos
videos.

¿Con las “Canciones in-

munes” ya quedaron libres

esas canciones que estaban

pendientes o todavía queda

mucho material?

Tengo mucho material la
verdad, no voy a editar todo,
pero de las “Canciones inmu-
nes” yo creo que van a ser co-
mo unas 15 en total. Voy a ha-
cer un episodio más, el segun-
do, que es el seguro, y puede
aparecer un tercero, todas son
canciones que fueron compues-
tas con mucho amor y con to-
das las ganas. Creo que son
canciones súper positivas.

*** Son temas inéditos que no fueron 
grabados en otros proyectos 

Felipe Staiti lanza 
“Canciones inmunes” 
para no enfermar del alma 

En estos tiempos de pandemia dónde se sabe que lo mejor es quedarse en casa, Felipe apro-
vechó para recuperar varias canciones grabadas en su estudio personal. 

El también guitarrista de los Enanitos Verdes 

“Canciones inmunes” son temas que no habían sido mostrados a nadie ni formaron parte de
ningún otro proyecto.
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El reconocido Cirujano de
las Estrellas Gamaliel Val-
dés Roman une esfuerzos
para ofrecerte belleza y bie-
nestar con su clínica DG
Aesthetics & MedSpa y
Bluepink con Karen Martí-
nez empresaria apasionada
al lifestyle de Beauty & We-
llness, creando espacios di-
señados para ofrecerte lo
mejor en tratamientos cor-
porales para reducir tallas,
aparatología, faciales, ex-
tensiones de pestanas así ́co-
mo procedimientos estéti-
cos, con personal capacitado
y certificado para darle a tu
cuerpo la atención y cuidado
que se me- rece. 

El nuevo templo de la be-
lleza tiene sucursales en Po-
lanco, Coyoacán y Aeropuer-
to de la Ciudad de México.

Gamaliel Valdés Román
es médico cirujano de profe-
sión, con especialidad en me-
dicina estética y reconstruc-
tiva. Es parte de la asociación
de Medicina Estética, longe-
vidad y cosmética clínica: La
sociedad italiana de lipoes-
cultura, la international Aca-

demy of Cosmetic Surgery y
la asociación Colombiana de
Cirugía Cosmética. 

Valdés Roman ha sido
parte de grandes cambios en
figuras públicas como Carlos
Gascón en su transición de
hombre a mujer y con Paola
Durante en la reconstrucción
de glúteos, lista a la que se
siguen sumando aún más per-
sonas del medio del espectá-
culo. 

CELEBRARÁN 4 AÑOS EL 10 DE
OCTUBRE

Actualmente la clínica Dg
Aesthetics & MedSpa tiene
sucursales en Polanco, Aero-
puerto y Coyoacán, en lo que
se refiere a la Ciudad de Mé-
xico, pero además también
tienen presencia en Metepec
Estado de México y próxi-
mamente harán lo propio en
Cancún. 

Asimismo, el próximo 10
de octubre celebrarán 4 años
en servicio y se llevará a cabo
una Botox Party, con invita-
dos especiales, rifas, regalos.
Recordando que desde el mes
de agosto pasado iniciaron

con los mejores descuentos
en procedimientos estéticos. 

CARLA ESTRADA FUE INVITADA
AL PROGRAMA DE RADIO DEL DR.

GAMA

La productora Carla Estrada
fue la invitada de lujo del pro-
grama de radio del Dr. Gama,
en el cual contó que en la si-
tuación actual mundial por la
pandemia del Covid-19, ella
tomó una iniciativa de hacer
una campaña en pro de ayu-
dar a las personas que menos
tienen, dándoles una despen-
sa alimenticia, esfuerzo con-
junto entre ella y colabora-
dores, así como amigos y
gente del medio del espectá-
culo, llegando con est ayuda
también a la gente que perdió
su trabajo durante ésta con-
tingencia sanitaria. 

El Dr. Gama consintió a
la productora ya que ese día
por la mañana perdió a su
querida mascota, un pequeño
perrito, quien compartió con
ella gran parte de su vida,
más de 12 años a su lado. Por
lo anterior el Dr. le dio un re-
galo para alegrarla y durante

el programa fue tocado el te-
ma de las mascotas y el gran
aprecio que uno les llega a
tomar.

Otro de los temas que se
abordó fue: si ella estaba a
favor o no de la cirugía esté-
tica, a lo cual la productora
contestó “Si es para uno mis-
mo por alguna incomodidad
estética estoy a favor, ya que
todos tenemos derecho a sen-
tirnos mejor con uno mismo,
pero no por complacer a al-
guien más u obligada”

Asimismo, comentó que
hay personas a las que les re-
sulta contraproducente por su

autoestima y reafirmó que
uno debe de quererse con to-
do y sus defectos.

El Dr. Gama contó que
el abuso de bótox y de áci-
do hialuronato es peligroso,

en más de 1 jeringa, ya que
esa dosis es más que sufi-
ciente, al igual recomendó
que para aumento de glú-
teos no hay como inyectar-
se su propia grasa, 

El Dr. Gamaliel Valdés 
ofrece belleza y bienestar 
en DG Aesthetics & MedSpa

El Dr. Valdés Roman, es llamado
cirujano de las estrellas, al haber sido
parte de grandes cambios en figuras

públicas como Carlos Gascón en 
su transición de hombre a mujer 

y con Paola Durante en la
reconstrucción de glúteos.

El reconocido Cirujano Gamaliel Valdés Roman ofrece belleza y bienestar en su clínica junto a
Karen Martínez empresaria apasionada al lifestyle de Beauty & Wellness.

El nuevo templo de la belleza tiene sucursales en Polanco, Coyoacán y Aeropuerto de la CDMX.
Asimismo en Edomex y próximamente en Cancún.

Gamaliel Valdés Román es médico cirujano de profesión, con especialidad en medicina estética
y reconstructiva.

*** Tiene sucursales de su clínica en Polanco,
Coyoacán y Aeropuerto CDMX

Es el cirujano de las estrellas 
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San Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas Tadeo,

siervo fiel y amigo de Jesús, el nombre

del traidor ha sido causa de que fueses

olvidado de muchos, pero la Iglesia te

honra y te in voca como patrón de las

causas difíciles. Ruega por mí para que

reciba yo los consuelos y el socorro del

cielo en to das mis necesidades,

tribulaciones y sufrimientos, (haga
petición). Ruega por nosotros y por

todos los que piden tu protección.Amén.

Récele a San
Charbel, su vida y

espí ri tu encontrarán
paz. Visí telo en la

Iglesia de San
Agustín, ubicada en
Hora cio esq. Musset

Col Polanco, 
México, D.F. 

(Recórtelo y llévelo 
en su cartera)

Oración al Niño de Atocha
Sapientísimo Niño de Atocha, general protector de todos las hombres, general amparo de desvalidos, medico

divino de cualquier enfermedad. Poderosisimo Niño: yo te saludo, yo te alabo en este día y te Ofrezco estos tres

Padre Nuestros y Ave Marías con Gloria Patri, en memoria de aquella jornada que hiciste encarnado en las

purísimas entrañas de tu amabilísima Madre, desde aquella cuidad santa de Jerusalén llegar a Belén. Por cuyos

recuerdos que hago en este día te pido me concedas lo que te suplico, para lo cual interpongo estos méritos y los

acompaño con los del coro de los Querubines y Serafines, que están adornados de perfectísima sabiduría, por

los cuales espero, preciosísimo Niño de Atocha, feliz despacho en lo que te ruego y pretendo, y estoy cierto que

no saldré desconsolado de ti, y lograré una buena muerte, para llegar a acompañarte en Belén de la gloria. Amén.

Escribe: Amaya
ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO

Hoy no estarás dispuesto-a a dejar que nadie te coma
terreno; tendrás energía vital fuerte.

Perseguirás lo que quieres sin rodeos, y eso se puede
trasladar tal ámbito emocional.

Podrías tener problemas para expresarte con sinceridad
o de manera clara lo que sientes.

Podrías tener que viajar por motivos laborales, pero no
debes preocuparte por ello.

Tu inteligencia, unida a un carácter práctico, te ayudará
en las relaciones hoy.

Tu capacidad para captar pensamientos de otros te
prepararán para una respuesta positiva.

Te verás impulsado-a a la acción hoy, a seguir tus impulsos
e instinto.

Si pones freno a los impulsos, podrías acabar
enfureciéndote con alguien.

Te espera un día muy fructífero y beneficioso en el terreno
laboral. Suerte con el número 3.

Tu vida social estará activada, así que acudirás a muchas
reuniones de diversa índole.

Tendrás muchos gastos, te verás obligado- a hacer reajustes
en tu presupuesto.

Podrías tener un conflicto interno entre la vida personal
y tu vida laboral.

¿Sabías que en un día como hoy...?

1941.- Nace Linda Louise Eastman en Nueva York,
Estados Unidos, esposa del ex integrante del grupo
de rock The Beatles, Paul McCartney, a quien acom-
paña en sus giras después de que éste deja el Cuarteto
de Liverpool. Muere el 17 de abril de 1998.

TIP ASTRAL

NAZAR. El amuleto sirve para protegerse del mal de ojo.

*** Una taza de lentejas secas de unos
200 gramos da lugar a dos tazas y media
de lentejas cocidas, y una sóla ración de
esta legumbre contiene solo 230 calorías,
por lo que son una opción saludable para

perder peso, ya que aportan sensación
de saciedad.

***  El contenido de fibra de las len-
tejas ayuda a reducir el colesterol, a
mantener los niveles de azúcar en sangre

estables y prevenir el estreñimiento, da-
do su contenido en fibra.

*** Las lentejas son un alimento sa-
ludable para el corazón, ya que reducen
el riesgo de padecer enfermedades co-
ronarias y también reducen las posibili-
dades de sufrir cáncer de próstata.

*** Las lentejas de color rosa y
verde en particular, pueden servir co-
mo un reemplazo de proteína baja en
grasa, como las carnes y otros alimen-
tos de origen animal, pero es funda-
mental contar con otras fuentes de pro-
teínas en tu dieta aparte de lentejas,
ya que no contienen el aminoácido
esencial metionina, ni el aminoácido
no esencial, cistina.

*** Si tienes dudas relacionadas

con moda, hogar y belleza, 

envíanoslas a:

diario_imagen@yahoo.com.mx 

y al día siguiente publicaremos las

respuestas.

Lentejas, saludables 
para el corazón

S
O
P
A
D
E
L
E
T
R
A
S

Solución

Sopa de letras: Armas arruinan la paz

AMENAZA

ARTILLERIA

ATAQUE

ATENTADO

BLANCA

DESARME

EJERCITO

GUERRA

MISILES

MUNICION

PISTOLA

POLVORA

PROYECTIL

RADAR

TECNOLOGIA




